
ÍÀØÀ ÃÀÇÅÒÀ
â ñîöèàëüíûõ ñåòÿõ

Будь первым в «МИРе» 
с Запсибкомбанком
К национальной платежной системе 
уже подключились 114 банков страны

Что читает Нижневартовск?
Лучшие книги всех времен и народов 
на библиотечных полках 
не залеживаются. Рейтинг июня.

От пристани отчалил 
наш теплоход истории
Пойти на экскурсию и еще больше 
влюбиться в знакомые места
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Н ижневартовск стал лидером по вводу жилья в Югре. С начала года в эксплуатацию введено 52 тысячи кв. м жилья. В этом году в городе планируется сдать 136 тысяч кв. м. Объемы ввода жи-лья в округе выросли на 7%.Ю гра заняла четвертое место в рейтинге привлекательности труда регионов России, набрав более 70 баллов. Индекс рассчитывался на осно-вании девяти показателей, таких как уровень зарплаты, безработица, условия труда, а также емкость рынка.С 19 по 23 июля, по данным Гидро-метцентра России, в Югре прогно-зируется аномально высокая температу-ра воздуха (на 4-6 градусов выше нормы) и отсутствие осадков. В связи с этим уве-личивается риск возникновения лесных пожаров и возгораний, ДТП и обострений сердечно-сосудистых заболеваний. Будь-те внимательны и осторожны!В Тюмени прошел парад близне-цов. Он собрал 598 участников не только из Тюмени, но еще и из Сургута, Нижневартовска, Чебоксар, Салехарда и Краснодара. Самым маленьким участни-кам парада было полтора месяца, самым взрослым – более 70 лет.В детсадах за два года цены вырос-ли на 16%. Это больше, чем в вузах и частных школах. Так, с 2014 года стои-мость семестра в государственных вузах увеличилась на 11%, в негосударствен-ных – на 11,8%, цена одного месяца обуче-ния в частных школах – на 10%. Данные Росстата публикуют «Известия». Н азвана итоговая стоимость Кер-ченского моста. Она составляет 227,92 млрд рублей. Данные о том, сколь-ко в итоге будет стоить строительство моста через Керченский пролив, опубли-ковал Росавтодор. «А эрофлот» разрешил пассажи-рам не выключать телефоны во время всего полета. Нововведение дей-ствует с 1 июля. В компании, правда, от-метили, что гаджет все-таки нужно пере-вести в авиарежим.С тоимость доставки посылок может вырасти на 60% и составит 400 ру-блей за одно отправление вследствие вступления в силу так называемого «па-кета Яровой» – поправок в ряд законов антитеррористической направленности.Б олее половины россиян перестали покупать одежду за последние три месяца. Также люди стали переходить на более дешевые марки одежды и менять места покупок. 3% респондентов призна-лись, что накупили одежды впрок.
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Осторожно, двойники!
ПОЛИТКУХНЯ

Оппоненты партии «Единая 
Россия» в Югре не смогли 
удержаться от грязных по-
литических технологий. 
Как рассказал источник в 
избирательной комиссии 
ХМАО, на выборы в окруж-
ную думу массово заявля-
ются кандидаты-двойники 
известных в округе поли-
тиков, входящих в «Коман-
ду Югры». «Дублеров» ве-
зут аж из Москвы. 

С разу две партии предпочли отпра-вить в одномандатные округа так называемых кандидатов-двойников. В частности, в Сургутском округе № 9, где от «Единой России» выдвинулся действу-ющий заместитель председателя думы Югры Александр Сальников, КПРФ за-явило в региональной группе Арсения Сальникова. «И там, и там будет А.И. Саль-ников. Расчет, по всей видимости, делает-ся на то, что региональной группе КПРФ удастся за счет известности кандидата-единоросса набрать большее количество голосов», – рассказал собеседник.Аналогичным коммунистам образом решило поступить и региональное от-деление партии «Яблоко»: в Нефтеюган-ском округе № 7 против действующего депутата Александра Колодича, идуще-го в думу от «Единой России», они вы-двинули Андрея Колодича. «Яблочный» Колодич тоже заявлен как одномандат-

ник, то есть в одном бюллетене Колоди-чей будет сразу два. «В этом случае, судя по всему, обратная ситуация – нужно не набрать голоса для победы, а оттянуть максимум у известного кандидата», – комментирует источник. Показательно, что альтернативный Колодич прибыл в Нефтеюганск из Москвы, в городе его никто не знает. Кроме того, вновь будет баллотиро-ваться в окружную думу полный тезка бывшего губернатора Югры Александр Филипенко. Пять лет назад ему удалось получить мандат, выдвинувшись от пар-тии «Справедливая Россия», после чего он пять лет никак себя не проявлял. Сей-час он, как и «дубль-Сальников», идет от КПРФ. Видимо, коммунисты рассчи-тывают, что аферу с громкой фамилией удастся использовать снова.
Продолжение на стр. 3
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АВТОНОВОСТИ

КРАСИВУЮ, БЮДЖЕТНУЮВ ближайшем будущем «Авто-ВАЗ» планирует разработать новый недорогой автомобиль для отечественного и зарубежного рын-ков, передает портал «Колеса.ру» со ссылкой на главу автоконцерна Ни-коля Мора. «Такую машину – хоро-шую, красивую и дешевую – концерн Renault сделал в Индии. И если это по-лучилось в Индии, то я не вижу при-чин, почему бы не сделать такую ма-шину в России», – сказал Мор.
С СЕМИ ЛЕТ – БЕЗ АВТОКРЕСЛАП роект поправок в ПДД разме-щен на федеральном портале проектов нормативных правовых ак-тов. МВД предлагает разрешить пе-ревозить детей с семи лет без авто-кресла. Соответствующий проект изменений в правила дорожного дви-жения подготовлен ведомством. Пред-лагается оставить пункт о перевозке детей до 12 лет на переднем пассажир-ском сиденье только в автокресле. Кроме того, в ведомстве предлагают запретить перевозить детей до 12 лет на заднем сиденье мотоцикла.
ЗА НАКРУТКУ ЦЕН – «ПО РУКАМ» П редседатель правительства Дмитрий Медведев призвал бороться с накруткой цен на бензин. Он предлагает «дать по рукам» тем, кто накручивает цены на топливо. Премьер-министр России считает, что поставщики топлива не должны использовать удаленность террито-рий для накрутки цен. По мнению по-литика, эту ситуацию в России долж-но регулировать антимонопольное ведомство. Глава правительства так-же отметил, что это непростая задача. Он попросил своих соратников по пар-тии заниматься этим вопросом и по-обещал контроль со своей стороны на уровне правительства.

КОМУ ТРОЛЛЕЙБУС?В Кургане местный житель при-обрел за 3,8 млн рублей 45 троллейбусов. Транспорт, как сообща-ется, решили продать муниципаль-ные власти.Мужчина сказал, что ему было жаль, что транспорт мог пойти на метал-лолом, пишут СМИ. Новый владелец троллейбусов решил их продать сра-зу после покупки. Машины выстав-лены на продажу на одном из сайтов объявлений. По его словам, он про-даст за 150 тысяч рублей троллейбус, который можно поставить на дачном участке как вагончик. Он также уточ-нил, что может продать троллейбусы на запчасти, но не хочет, чтобы их ку-пили на металлолом.
ПЛАНЫ АВТОВАЗаВ 2016 году АвтоВАЗ намерен выпустить 416 000 автомоби-лей. В указанное число входят маши-ны четырех брендов: Lada, Renault, Nissan и Datsun, которые производят-ся в Тольятти и Ижевске, а также ма-шинокомплекты, поставляемые на сборочные производства в другие страны. В середине августа россий-ский автопроизводитель может вер-нуться к пятидневной рабочей неде-ле. На данный момент на АвтоВАЗе действует режим четырехдневки, введенный с февраля, с целью сохра-нения рабочих мест в условиях спада спроса на авторынке.

По материалам СМИ

Откуда дым? Из лесу вестимо…

ТЕМА НЕДЕЛИН а протяжении нескольких дней в Нижневартовске сто-ит дымовая завеса. Смог наблюдается преимуществен-но в нашем городе и районе, чуть меньше – в Сургуте, и прод-лится еще несколько дней, сообщает ГУ МЧС по Югре.Задымление атмосферы в Нижневартовске – отголоски лес-ных пожаров на территории Нижневартовского района, Крас-ноярского края и ЯНАО. Поскольку ветер в последние дни ду-ет в северо-восточных направлениях, то как раз этот дым до-ходит до города. Так, в Нижневартовском районе в 20 км от се-ла Корлики в начале недели загорелся лес. Пожар продолжал-ся несколько дней. В результате выгорело около 25 га леса. Непростая обстановка с лесными пожарами и на Ямале – там больше 20 очагов. 
Чтобы предостеречь себя от последствий смога, доста-

точно следовать простым рекомендациям:- повышенного внимания требуют пожилые люди, а также люди, у которых есть проблемы с верхними дыхательными путями, с сердечнососудистыми заболеваниями, с лишним ве-сом, болеющие сахарным диабетом;- необходимо меньше находиться на улице, особенно детям и беременным женщинам;- при выходе на улицу использовать специальные маски;- закрывать окно в квартире (хотя бы ночью и рано утром, 

когда задымление достигает своего максимума);- пить больше воды, чаще делать влажную уборку в доме и принимать душ;- сократить физическую активность;- в часы максимального задымления будьте осторожны с кондиционерами, забирающими воздух снаружи, рекоменду-ется использовать только те, которые оснащены специальны-ми фильтрами. 
Берегите себя и своих близких!

Четким курсом – к сентябрю

ВЫБОРЫ-2016В Югре готовятся к предстоящим выборам. Единый день голосова-ния нас ждет 18 сентября. Прием документов и выдвижение кандидатов, претендующих на депу-татский мандат, стартовал 14 июля. А с 8 июля в Югре началось комиссионное обследование по разным направлениям подготовки и проведения выборов. На сегодняшний день среди проверенных – 13 000 человек. У 14 человек, заявив-шихся для участия в выборах либо для работы в составе избирательных ко-миссий, оказались неснятые или непо-гашенные судимости. Об этом сообщает РИЦ «Югра». В ходе проверки выявлены наруше-ния. Так, обнаружены типичные недо-статки, характеризующие уровень и ка-

чество работы по обеспечению антитер-рористической защищенности избира-тельных участков. Перечень этих участ-ков будет зафиксирован в протоколе, чтобы по каждому из них исключить на-рушения.Председатель окружной Избиратель-ной комиссии Андрей Павкин отметил, что Югре предстоят значимые выбо-ры, которые требуют отдачи всех сил от избирательной комиссии субъекта, от территориальных избирательных ко-миссий и от 7 000 членов участковых ко-миссий. Он уверен, что выборы пройдут достойно и на высоком уровне. Напомним, в этом году 18 сентября пройдут самые масштабные выборы в Югре по новой системе. Нижневартов-цам предстоит выбрать депутатов сразу нескольких дум – Государственной, об-ластной, окружной и городской. 
Пока город спит…

ПРАВОПОРЯДОКВ Нижневартовске стало безопаснее. Такие выводы можно сделать по итогам работы стражей порядка, которые они подвели за первое полугодие. Как сообщает пресс-служба УМВД, в городе почти на 16% сократилось количество тяжких и особо тяжких преступлений. Причем, с начала года снизился рост престу-плений против личности, в том числе убийств и краж чужого имущества. Из неза-конного оборота за это время стражи порядка изъяли более трех килограммов нар-котических и психотропных веществ.- Наша работа была также нацелена на построение многоступенчатой системы профилактики преступлений, включающей в себя противодействие алкоголизации и наркотизации населения города, декриминализацию подростковой среды, борь-бу с уличной преступностью, организацию работы полиции в жилом секторе, а так-же противодействие организованной преступности, обеспечение экономической безопасности и противодействие коррупции, – отметил начальник УМВД России по Нижневартовску Владимир Авдеев.Полицейскими широко используется работа системы «Безопасный город», с помо-щью которой раскрыто 66 преступлений, пресечено 515 административных право-нарушений. Одним из главных приоритетов работы на будущее полицейские называют обе-спечение безопасности на дорогах, прежде всего – сокращение числа ДТП. 

Зимой в домах
будет теплее

ЖКХВ Нижневартовске продолжается практика замены в подъездах до-мов деревянных окон на пластиковые. Сотрудники ПАО «Жилищный трест № 1» с начала года уже установили 45 современных конструкций. Менять окна продолжат до конца октября.Подготовка города к зиме идет по пла-ну мероприятий, разработанному де-партаментом жилищно-коммунального хозяйства администрации города со-вместно с коммунальными и жилищны-ми предприятиями. Работы ведутся в каждом микрорайоне. Например, на территории, обслужи-ваемой первым жилищным трестом (1, 2, 12, 15, 16, 18 микрорайоны), частич-но отремонтировали плоские кровли 50 многоэтажных домов, продолжают утеплять чердачные перекрытия, а так-же межпанельные стыки – 4 000 м уже сделано, еще 4 500 м предстоит выпол-нить. Эти работы позволят утеплить дома и сохранить в квартирах комфорт-ную температуру в морозы. - В рамках подготовки к зимнему пе-риоду на данный момент план выпол-нен на 67%, полностью готовы к зиме 104 жилых дома. Продолжается теку-щий ремонт в подъездах. Сейчас он ве-дется в домах микрорайонов №№ 1, 12, 16. Всего мы должны отремонтировать в этом году 103 подъезда, в 55 из них ра-боты уже завершены, – отметила ио ди-ректора ПАО «Жилищный трест № 1» Ирина Воликовская.Под особым контролем – система теплоснабжения. Работы по промывке систем жителям не видны, потому что проводятся в подвальных помещени-ях. По словам главного инженера ОАО «Жилищный трест № 2» Владимира Ко-валенко, промывка системы отопления жилого дома позволит удалить скопив-шуюся ржавчину. В дальнейшем это улучшит проходи-мость горячей воды по батареям. В 140 домах эту работу завершили. Также ежедневно продолжают проверять со-стояние самих труб и задвижек, меняя их при необходимости.По данным департамента жилищно-коммунального хозяйства  админи-страции города, ремонтные работы в рамках подготовки города к зиме долж-ны быть завершены до 15 сентября те-кущего года. На данный момент более 45% из за-планированных мероприятий выполне-но. Стоит отметить, что все работы ве-дутся за счет средств, поступающих в управляющие компании в виде кварт-платы.

Кто стучится в вашу дверь?

БДИ!В Нижневартовске появились мо-шенники, которые под видом со-трудников Пенсионного Фонда обходят квартиры в жилых домах. Так, на дверях подъездов домов по улице Мира (микрорайон № 21 и № 24) появились объявления о якобы плано-вом обходе жителей сотрудниками Пен-сионного Фонда. Необходимость встре-чи с гражданами «специалисты» при-крывают разъяснением пенсионного законодательства. При этом мошенни-

ки обещают оформить бланки обяза-тельного пенсионного страхования при предъявлении паспорта и СНИЛС. Опасность заключается в том, что эта личная информация подпадает под За-кон «О персональных данных» и мо-жет быть использована жуликами при оформлении кредитов и других обстоя-тельств без ведома человека.В отделении Пенсионного Фонда РФ по Югре разъяснили, что подобных обходов сотрудники не проводят. Все докумен-ты, согласно регламентам, оформляют-ся только в стенах Пенсионного Фонда.
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МАНДАРИНОВЫЙ САМОСУДС уд вынес приговор в отноше-нии 24-летнего жителя Ниж-невартовска, который в декабре 2015 года совершил разбойное нападение на магазин.Напомним, что вооружившись но-жом, мужчина в состоянии сильного алкогольного опьянения похитил из кассы денежные средства. Продавец, не растерявшись, прогнал его, закидав мандаринами и яйцами. Выбегая, злоу-мышленник прихватил с собой сигаре-ты и пару бутылок шампанского. При-бывшие на место происшествия стра-жи порядка обнаружили хулигана в со-седнем дворе. При задержании он ока-зал сопротивление. Полицейским при-шлось даже использовать табельное оружие, выстрелив в воздух. В наруч-никах он был заключен под стражу. Мужчину приговорили к 3,5 годам ли-шения свободы с отбыванием наказа-ния в исправительной колонии обще-го режима.
ЗА МЫЛО И ДРАКУ – УСЛОВНО П одчас довольно глупые проступ-ки совершает человек в пьяном состоянии. А потом расплачивается за них по закону. Еще в марте в одной из аптек города сотрудники патрульно-постовой службы полиции, обходя вверенную им территорию, выяви-ли 30-летнего гражданина, который в состоянии алкогольного опьянения украл несколько пачек детского мыла. За совершение мелкого хищения муж-чина был задержан. Во время оформ-ления протокола он стал высказывать недовольство по поводу действий со-трудников полиции, оскорблять их нецензурной бранью да к тому же предпринял попытку драки. За непод-чинение сотрудникам полиции во вре-мя исполнения ими служебных обязан-ностей в отношении гражданина были возбуждены уголовные дела. Суд при-нял решение о привлечении виновного к ответственности и назначил наказа-ние в виде лишения свободы сроком на три года (условно) и выплатой штрафа в размере 20 000 рублей.

ПОСЛЕ ЗАСТОЛЬЯ 
ЧЕСАЛИСЬ КУЛАКИ 18-летний житель Нижневартов-ска осужден судом за то, что уда-рил полицейского. В начале февраля это-го года, в дежурную часть УМВД России по г. Нижневартовску поступило сооб-щение о том, что в подъезде дома № 22 по пр. Победы находится подозритель-ный парень. Проверить информацию на-правился дежурный наряд патрульно-постовой службы. По прибытию по указанному адресу стражи порядка вы-явили молодого парня в состоянии ал-когольного опьянения, который, увидев полицейских, начал нецензурно выра-жаться, а затем кинулся в драку. За не-подчинение сотрудникам полиции, на-ходящимся при исполнении служебных обязанностей, и нанесение одного удара 18-летний житель города приговорен к двум годам (условно) лишения свободы. 
ПЬЯНЫМИ ЗА РУЛЬ 

СЕЛИ ПОВТОРНО18 июля в ночное время на марш-руте патрулирования сотруд-никами ГИБДД были остановлены сразу два автомобиля, за рулем которых нахо-дились водители в состоянии алкоголь-ного опьянения. Оба, и гражданин 1987 года рождения, и гражданин 1973 года рождения, ранее были лишены води-тельских прав. Ведется дознание.
Пресс-служба УМВД России 

по г. Нижневартовску

ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

события недели

Питьевая вода 
станет чище

КОММУНАЛКАН а водоочистных сооружениях запущены в работу две воздухо-дувные станции, которые должны улуч-шить качество питьевой воды. Уста-новки помогут снизить pH-уровень, из-за которого во время транспорти-ровки воды по металлическим трубам происходит окисление. Об этом рас-сказал заместитель директора МУП г. Нижневартовска «Горводоканал» Вла-димир Семенов. Теперь вода в квартиры вартовчан должна поступать без осад-ков и примесей. Новое оборудование приобретено за счет средств предпри-ятия.В рамках плана мероприятий по подго-товке города к зиме, а на его реализацию из бюджетов Югры и Нижневартовска выделено около 144 млн рублей, про-водится капитальный ремонт трубо-проводов и самотечных коллекторов на улицах Менделеева, Ханты-Мансийской, Интернациональной, а также в квартале Прибрежный-1.
Для справки. 
Качество воды в МУП «Горводоканал» 

контролируют ежедневно: проводят как 
плановые, так и внеплановые проверки. 
Кроме того, в Нижневартовске несколь-
ко лет ведется работа по замене метал-
лических труб на более долговечные пла-
стиковые. Из 720 километров 20% уже 
заменены. В этом году предприятие по-
ставило перед собой задачу обновить 
практически 7,5 километров магистра-
лей, около 25% выполнено.

Осторожно, двойники!

ПОЛИТКУХНЯ

Окончание. Начало на стр. 1 Т акое поведение известных партий вызывает серьезные вопросы. В июне гу-бернатор ХМАО Наталья Комарова приглашала всех участников политическо-го процесса обсудить грядущую кампанию и напомнила, что руководство страны поставило перед кандидатами и избиркомами задачу провести выборы конкурент-но, открыто и легитимно. «Просьба ко всем была одна – вести выборы честно», – рас-сказывал участник встречи. Технология двойников не имеет ни малейшего отношения ни к открытости, ни к легитимности, ни, тем более, к честности. В очередной раз оппозиция надеется пой-мать скользкую рыбку успеха в мутной воде грязных политтехнологий. 
Когда верстался номер. 
В округе № 5 по выборам в думу Нижневартовска КПРФ выдвинула Сергея Николаеви-

ча Жигалова – полного тезку действующего депутата городской думы от «Единой Рос-
сии», который идет по округу № 10. Жигалов-2 выдвигается по округу, в котором бал-
лотируется действующий глава города Максим Клец. Видимо, инициаторы выдвиже-
ния также рассчитывают запутать избирателя. 

В китайские Гавайи – из Сургута 

НА ЧЕМОДАНАХР осавиация опубликовала приказ о допуске авиакомпаний к вы-полнению регулярных и чартерных рей-сов. Среди прочих в числе разрешенных значится и рейс Сургут – Санья (Китай, о. Хайнань). Выполнять его будет авиа-компания «АЗУР эйр», вылеты планиру-ются раз в неделю, говорится в докумен-те. Также допуск в «китайские Гавайи» получили жители Тюмени, Екатерин-бурга, Кемерово, Иркутска, Омска, Крас-ноярска, Хабаровска и Владивостока.Добавим, что Хайнань является одним из популярных у россиян туристических 

направлений, особенно после того, как был введен запрет на поездки в Турцию и Египет. Для того чтобы китайские ку-рорты оставались востребованными, ру-ководство страны стремится к установ-лению безвизового режима с Россией.
Для справки. 
Хайнань – один из популярнейших ку-

рортов Азии. «Восточные Гавайи» – та-
ково второе название этого тропическо-
го острова Китая, который находится на 
широте настоящих Гавайских островов. 
Омывается водами Южно-Китайского 
моря. Климат здесь мягкий: в январе –   
+25, в июле – +33, а средняя температура 
воды +26 градусов.

Если дети без присмотра

ОБЩЕСТВО В городе участились случаи, в ре-зультате которых страдают дети, оставшиеся без присмотра взрослых. Так, на прошлой неделе в одной из квар-тир Нижневартовска на 8-летнего маль-чика упал шкаф с аппаратурой. Как вы-яснили полицейские, ребенок был дома один. С тяжелыми травмами его доста-вили в больницу, где он находится в на-стоящее время. Также недавно горожа-не стали свидетелями того, как малыш повис в оконном проеме, потому что за ним не было должного контроля. 17 июля двое братьев залезли на крышу подсобного помещения мага-зина в 15 мкр. Когда решили спрыг-нуть, то одному из мальчишек удалось это сделать благополучно, а второй, не удержавшись, рухнул вниз. Свидетели падения вызвали медиков. В соседнем Мегионе 10 июля из окна третьего эта-жа выпал 3-летний малыш и погиб. Ре-бенок потерял равновесие, опершись на противомоскитную сетку в оконном проеме.По закону наказание за неисполне-ние родителями обязанностей по со-
держанию и воспитанию детей – преду-преждение или штраф от 100 до 500 ру-блей. Полицейские призывают родите-лей быть бдительными.- В настоящий момент все семьи, где пострадали дети, взяты полицейскими 

на учет. С родителями проведены про-филактические беседы, – сообщили по-лицейские. – Взрослым следует заду-маться о том, простят ли они себе, если их дети пострадают только из-за того, что не были под присмотром.
Рюкзак – это вам не сумочка!

СИТУАЦИЯЖ елание некоторых дам летать не с су-мочками, а с женскими рюк-зачками, может вылиться в копеечку клиенткам ави-акомпании «Победа». Этот принципиальный момент стал предметом судебного разбирательства, пишут «Ве-домости».Так, московский арбитраж-ный суд отклонил иск «Побе-ды» к Ространснадзору, в ко-тором перевозчик требовал отменить предписание ве-

домства о бесплатной пере-возке в салоне женских рюк-зачков. Решение суда будет обжаловано, сообщил пред-ставитель лоукостера.Согласно федеральным авиационным правилам, пас-сажир российской авиаком-пании может бесплатно про-везти в салоне 18 видов пред-метов, в том числе дамскую сумочку, но не рюкзак. Кро-ме того, пассажир имеет пра-во на бесплатный провоз 10 кг багажа. - Мы допускаем к бесплат-ному провозу вещи, букваль-

но понимая формулировку правил. Если сумочка, то су-мочка, без каких-либо допол-нений, – говорит представи-тель лоукостера.Если апелляция не изме-нит решения суда, «Победа» добавит дамские рюкзачки в перечень вещей, перево-зимых без дополнительной платы. Но будет вынуждена вдвое увеличить минималь-ный тариф, а остальные – как минимум на 1 000 рублей. По подсчетам издания, в сред-нем цены на билеты могут вырасти на треть.
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От пристани отчалил наш теплоход истории
«Лето может быть познаватель-

ным», – решили сотрудники Ниж-

невартовского краеведческого 

музея и внедрили новый для го-

рода формат – пешеходные экс-

курсии. О том, что Нижневартовск 

был построен по «тольяттинскому 

плану», где в городе находятся 

«китайская стена», «дворянское 

гнездо», «пикмановский недоно-

сок» и другие тонкости из истории 

столицы Самотлора вспомнили 

(а кто-то узнал впервые) участ-

ники экскурсии. Она называется 

«Здесь будет город», а ее марш-

рут пролегает по первым город-

ским улицам. 

ЭКСКУРСИЯ 

Татьяна Шлыкова 
Анна и Александр ПушкаревыИ нтерес к родному горо-ду проявили почти 20 человек, ставших участника-ми первой пешеходной экскур-сии. Пришли мамы с детьми, дедушки и бабушки с внука-ми, было немало тех, кто живет в городе уже давно. Земфира Ильинична Афросина приехала в Нижневартовск из Самары в 1981 году. До выхода на пенсию работала на Нижневартовском ГПЗ.  - Люблю наш город. И всег-да приятно видеть, как он из-менился, похорошел, стал уют-ным. Я ведь хорошо помню, ка-ким он был. Помню и первую скважину, и деревянный клуб имени 50-летия ВЛКСМ, – рас-сказала Земфира Ильинич-на. – Сейчас для общения я хо-жу в Университет старшего возраста, который организо-ван при ДК «Октябрь», в тре-нажерный зал физкультурно-спортивного комплекса «Юби-лейный», где для нас проводят занятия. В Нижневартовске главное, чтобы было чем зани-маться зимой. Так и время ле-тит незаметно… Как-то я попы-талась сменить место житель-ства и переехать в Гатчину, но потом вернулась. И теперь уже никуда отсюда не уеду. Здесь все мои друзья, здесь все зна-комо…Вот по знакомым многим нижневартовцам местам и по-вела экскурсантов заведую-щая отделом научно-просве-тительской работы, сотрудни-ца городского краеведческо-го музея Лариса Хайруллина. Прогулочный маршрут вокруг парка культуры и отдыха пред-полагал несколько точечных остановок с повествованием. Т очкой старта стала пло-щадь у мемориала па-мяти воинам, погибшим в Ве-ликую Отечественную войну. Здесь экскурсовод напомнила о самых первых страницах исто-рии тогда еще села Нижневар-товское. Когда-то оно распола-галось на противоположном берегу Оби, там был магазин и небольшая церковь в честь преподобного Сергия Радонеж-ского, сгоревшая в 1908 году. Тогда и решили построить но-вый храм, но уже на другом бе-регу реки, речь идет о храме в честь Иоанна Предтечи, кото-рый находится в старой части Нижневартовска. Место было выбрано не случайно: именно в районе старой части города на-ходилась пристань, там заго-тавливали дрова для снабже-ния проходящих мимо речных судов. С небольшой пристани все и началось…Д етская школа искусств № 1 – вторая останов-ка. Через дорогу от нее – театр кукол «Барабашка» (бывший ДК «Юбилейный»), по сосед-ству – ДК «Октябрь». Это одни из первых в городе учрежде-ний, которые положили нача-ло формированию культурной среды. И связан этот период с именем Юрия Кузнецова. Зда-ние первой школы искусств в капитальном исполнении было 

построено в 1976 году. Неда-леко отсюда, за нынешним ма-газином «Кедр», находился и клуб имени 50-летия ВЛКСМ. Сюда в кино и на танцы ходил практически весь небольшой тогда еще городок. Появлению первых социально-культурных учреждений молодой Нижне-вартовск обязан тогдашне-му начальнику НГДУ «Мегион-нефть» Борису Осипову. Его современники вспоминают как мужественного, смелого чело-века высоких личностных ка-честв. Т ретья остановка – у пе-ресечения улиц 60 лет Октября и Нефтяников. Здесь экскурсовод напомнила о том, что Нижневартовск так бы и остался маленькой точкой на карте, если бы не Самотлор-ское месторождение и нефть, добыча которой прославила го-род на весь мир. В честь неф-тяников и была названа одна из первых улиц города. Сред-ний возраст пионеров перио-да освоения нефтегазоносной провинции был 24 года. Люди приезжали, не думая, что оста-нутся здесь навсегда. Но потом прикипали к Северу душой, ге-роически трудились, мужали. Здесь поначалу даже назва-ний у первых улиц не было. Все они носили строительные но-мера. Вот ул. 60 лет Октября была улицей № 2, потом – На-бережной. А проспект Победы сначала был назван проспек-том Космонавтов. Говорят, что когда космонавты приезжали 

на встречу с нефтяниками, то удивились улицам без назва-ний и шутя предложили:- А назовите в честь нас!Так тогда и поступили. Чуть позднее переименовали нака-нуне юбилейной даты Дня По-беды. Хотя первое название многим до сих пор очень нра-вится.Вообще в Нижневартовске просто так улицам названия не дают. Все со смыслом. Кедро-вая, Лесная, Зимняя, Еловая, Таежная – говорят о природ-ных особенностях края. Геоло-гов, Нефтяников, Геофизиков, Строителей – о тех, кто осваи-вал и строил город. Омская и Пермская – напоминают о гео-графии первых строителей. Когда возводили Нижневар-товск, то за основу взяли то-льяттинский проект, суть кото-рого в том, чтобы все промыш-ленные узлы и точки находи-лись вне городской среды. Эта особенность и сделала наш го-родок комфортным. А вот про-ектную «вместимость» столи-цы Самотлора меняли несколь-ко раз. Изначально он был рас-считан на 65 тысяч населения, потом – на 175 тысяч. А сегод-ня население города – поряд-ка 270 тысяч человек. Средний возраст жителей – 30-35 лет. Принято считать, что визит-ная карточка любого города – его жители. Так вот, по словам гостей Нижневартовска, кото-рые делятся своими впечатле-ниями с сотрудниками музея, люди у нас живут отзывчивые и улыбчивые. «Сибиряки – на-

род сборный, но отборный», – говорят о местных жителях. Лестно, чего уж там…Н ачало улицы Пионер-ской – еще одна оста-новка на пути экскурсии. Имен-но здесь в свое время был вбит первый строительный колы-шек для разметки будущего Нижневартовска. А ведь выби-рая место под закладку города нефтяников, звучали предло-жения построить его и в районе деревни Вата, и под Мегионом. Но здравые рассуждения снова взяли верх благодаря удобно-му местоположению на берегу реки, судоходству и возможно-сти перевозить грузы и строй-материалы на баржах. Осо-бенно много завозили по реке песка. Город построен на пес-чаной подушке. Точнее, как шу-тили первопроходцы, на песке и резиновых сапогах, которые застревали в непролазной гря-зи и долгое время были обяза-тельны для всех жителей. Говорят, сегодня с высоты птичьего полета наш город на-поминает подкову.Его строительство начина-лось именно со 2 микрорайона. И все самое первое построено под руководством еще одного легендарного человека, чью па-мять чтят в нашем городе. Этот человек – Григорий Пикман.Сегодня ул. Пионерская, на которой практически все по-строенные дома связаны с его именем, закрыта для движе-ния. Именно на этой улице сто-ит самая длинная пятиэтажка 

– «китайская стена». Здесь же находится девятиэтажка под названием «дворянское гнез-до», потому что в этом доме да-вали квартиры в том числе и занимающим руководящие по-сты. Еще этот дом примечате-лен тем, в нем когда-то была «электронная газета» – бегу-щая строка, сообщающая ново-сти. А саму ул. Пионерскую лю-ди прозвали «купеческий ряд».Строить нефтяной город съе-хались строители со всей стра-ны – из Башкирии, Омска, Пер-ми, Сургута, Ленинграда, Мо-сквы. Каждый шаг строитель-ства четко согласовывался с ар-хитекторами. В том числе и 95 точечно и дотошно расставлен-ных по всему Нижневартовску 16-этажных домов типа МСК, до сих пор не потерявших сво-ей красоты. П ятая экскурсионная остановка – на пешеход-ной дорожке внутри 2 мкр. Жилые дома № 5б по ул. Не-фтяников и № 13а по ул. Пи-онерской – два самых пер-вых дома, построенных в Нижневартовске. Пятый изве-стен в народе как «пикманов-ский недоносок» и «зеленая тоска». «Недоноском» его про-звали, потому что вместо пяти запланированных этажей, ро-стом он всего в  четыре этажа. По словам очевидцев, микро-район тогда гудел! Строили круглосуточно и быстро, что-бы поскорее дать людям жи-лье и нормальные человече-ские условия жизни. Поэтому, когда сдача пятиэтажки затя-нулась, Григорий Пикман взял на себя ответственность завер-шить новостройку в 4 этажа и дать людям возможность въе-хать в квартиры к Новому году. Вот отсюда и «недоносок». Он до сих пор выкрашен бледно-зеленой краской, за что удо-стоился еще одного нелестно-го эпитета. Единственное, о чем сей-час сожалеют первостроители, –  что в тех условиях и при тех темпах не удавалось сохранять природный ландшафт – кедры, сосны и березовые рощицы. Поэтому позднее микрорайо-ны приходилось озеленять. И люди исправили свою ошибку: второй и первый микрорайоны по праву сегодня считаются са-мыми зелеными и комфортны-ми для проживания.  - Вот так в те годы люди де-лали историю, которую сегод-ня продолжают писать нынеш-ние жители Нижневартовска, – подвела итог завершившего-ся променада Лариса Хайрул-лина. Но участники экскурсии совсем не хотели расходиться, забросав ее вопросами, сверяя и уточняя различные факты по краеведению.Всех, кому не безразлична история нашего города, кто яв-ляется хранителем интерес-ных вещей – безмолвных свиде-телей прошлых лет – и захочет ими поделиться, ждут в город-ском краеведческом музее.А на пешеходную экскурсию добро пожаловать каждую тре-тью субботу летнего месяца. Напоминаем расписание рабо-ты музея, открывшегося после реконструкции в июне: его две-ри распахнуты со среды по вос-кресенье, с 11 до 18 часов. Там всегда рады посетителям. 
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Вперед, Югра!
МЫ – ОДНА КОМАНДА

Андрей МеньшенинМ ы знаем и любим свой край: не-важно, родились мы здесь и вы-росли, или приехали позднее. Югру не-возможно не любить. Что восхищает в ней особенно, – стремительное преоб-ражение. Почти на любой городской фо-тографии хотя бы двадцатилетней дав-ности невозможно узнать современный пейзаж. И это неудивительно.Еще каких-нибудь пятьдесят лет на-зад Югра была в прямом смысле этого слова глушью – население автономно-го округа не превышало 120 тысяч че-ловек. На одного жителя в среднем при-ходилось пять квадратных километров. Сегодня ситуация совсем другая: в ре-гионе проживают 1,626 млн человек, причем население продолжает увеличи-ваться быстрыми темпами, и не за счет приезжих, а за счет роста рождаемости. За последние десятилетия расцвели наши города. Нижневартовск только за последние годы «прирос» на несколько десятков тысяч горожан. Изменились и сами северные города: вместо двухэ-тажных бараков с удобствами на улице повсеместно строятся высотные жилые дома. В последние годы масштабы стро-ительства даже выше, чем в советское время – округ ежегодно получает около миллиона квадратных метров жилья, при этом его качество значительно вы-росло. - Мы всегда старались, чтобы наши го-рода были не вахтовыми поселками, а действительно удобными для жизни, – говорит Борис Хохряков, некогда воз-главлявший столицу Самотлора. – Вот и в Нижневартовске мы смогли благо-устроить площадь Нефтяников и набе-режную, обустроить зону отдыха на Ком-сомольском озере, сейчас все это – излю-

бленные горожанами места. Город рос, с ним росли и потребности. Теперь уже невозможно представить, что наш пре-красный Дворец искусств, куда приезжа-ют с концертами звезды первой величи-ны, когда-то был просто Домом техники. Создать комфортные условия жизни для северян – всегда было нашим общим де-лом, и я горжусь, что оно удалось.Не отстает и инфраструктура: сей-час уже мало кто помнит, что в начале девяностых годов путь из Пыть-Яха до Ханты-Мансийска по разбитым плитам мог занимать сутки, а не три часа, как теперь. В Сургут нужно было плыть на пароме. Дороги в Нягань не было вовсе. - Я прекрасно помню, как нелегко было добиться, чтобы построили мост через Обь, – вспоминает Александр Сидоров, возглавлявший Сургут более двадца-ти лет. – В город в межсезонье даже про-дукты тогда не всегда можно было до-везти, а ведь Сургут уже становился ме-гаполисом и требовал снабжения «с ко-лес». Я благодарен Александру Филипен-ко и всем остальным югорчанам, что мы смогли выступить слаженной командой и все-таки связать город с «материком». Это придало мощный импульс развитию не только Сургута, но и всего региона.За эти годы в округе построены ты-сячи километров дорог, прекрасные мо-сты через Обь и Иртыш, замечательные развязки. В 2010 году появилась трас-са через Горноправдинск, сократившая путь в Тюмень из западной части округа на 300 километров. За последние пять лет вместо одного выезда из округа поя-вилось три – в Свердловскую, Томскую и Тюменскую области. Югра стала частью так называемого «широтного коридо-ра» – северной сети автодорог, которая в перспективе будет пронизывать всю Россию. Но этим дело не ограничивает-ся: в ближайшее время под Сургутом по-явится еще один мост через Обь. В пер-спективе мостовая переправа появится 

и в Октябрьском районе, окончательно связав Север с «большой землей».Округ был и остается нефтяной сто-лицей России, изменилось качество до-бычи нефти – причем особенно сильно за последние пять лет. Если еще каких-то двадцать-тридцать лет назад интен-сивной добычей практически губили месторождения, то сегодня «трудную нефть» добывают максимально тща-тельно, с привлечением новейших тех-нологий. Один за другим гаснут факе-лы, сжигающие попутный газ, вместо них вырастают газоперерабатывающие заводы, производящие ценное нефтехи-мическое сырье. А на открытие Няган-ской ГРЭС в 2013 году приезжал Влади-мир Путин. «Хочу поблагодарить всех, кто вложил свой труд, профессиональ-ные знания в этот высокотехнологич-ный комплекс. Это проект, который был полностью реализован с нуля», – под-черкнул президент.Качество жизни югорчан, объявлен-ное несколько лет назад одним из при-оритетов в Югре, действительно серьез-но выросло. Смертность в округе одна из самых низких в стране, а продолжи-тельность жизни, наоборот, одна из са-

мых высоких. В окружной клинической больнице делают операции на откры-том сердце, лечат зрение лазерной кор-рекцией, стентируют сосуды… Люди, приехавшие сюда впервые, с восторгом говорят о высоком уровне медицинско-го обслуживания. Многие медучрежде-ния в городах Югры признаются лучши-ми во всей России.Югра – регион, где заботятся о лю-дях. Депутаты окружной думы приня-ли целый ряд законов, обеспечивающих югорчан льготами. В округе существует 91 социальная выплата для населения. Выплачивается материнский капитал, у людей есть поддержка при взятии ипо-теки, они могут рассчитывать на ком-пенсацию расходов по оплате за комму-налку и т.д. Более 12 млрд рублей было выделено из окружного бюджета на со-циальные льготы в 2015 году. И соцза-щищенность населения остается одним из приоритетов в Югре. Наш округ хорошеет год от года. Именно поэтому мы здесь живем: знаем, что даже если немного трудно, все воз-дастся сторицей. Все мы, жители Югры, – одна большая команда. И значит, нам все по плечу.
Твори добро – поддержи тех, кто рядом 
Фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ» продолжает оказывать поддержку семьям в трудной жизненной ситуации. 
Впервые акция «Твори добро» прошла в Нижневартовске.

АКЦИЯ

Пресс-служба общественной приемной 
депутата Думы ХМАО – Югры А.В. Андреева 
В фонде развития города «МЫ ВМЕСТЕ», учреди-

телем которого является депутат думы Югры 
Алексей Андреев, подвели итоги благотворительной ак-
ции «Твори добро», прошедшей на минувшей неделе в Ме-
гионе и Нижневартовске. Помощь получили 49 семей: 
многодетные родители, мамы, в одиночку воспитываю-
щие детей, семьи в трудном материальном положении 
смогли выбрать обувь и вещи.Нижневартовские семьи такую помощь от фонда «МЫ ВМЕСТЕ» получили впервые. В Мегионе акция проходит уже четвертый год в рамках программы под-держки социально незащищенным семьям «Благопо-лучие», которая предполагает не только материаль-ную помощь, но и юридические консультации для се-мей, помощь в трудоустройстве, решение других част-ных вопросов (этим занимаются специалисты обще-ственной приемной депутата Алексея Андреева). Но самой востребованной по-прежнему остается помощь в обеспечении семей одеждой и обувью, предметами первой необходимости, по запросу – мебелью и быто-вой техникой. Об этом говорят отзывы самих жителей. - Благослови Господь тех, кто организовал подобную акцию! Я – многодетная мама, и благодаря вам смог-ла получить необходимые вещи для моих деток! Спа-сибо от всего сердца! – говорит жительница города Нижневартовска.- К сожалению, нам не хватает зарплаты, чтобы де-тей обувать и одевать так, как им хотелось бы, спа-сибо вам большое за то, что у нас появилась возмож-ность порадовать наших детей! – делится жительница Нижневартовска.- Очень благодарны! Для нас это – помощь. Мы при-

ехали из Луганской области, город наш под военными действиями, мы приехали, в чем были. Я считаю, что такие акции необходимы людям, – говорит слова бла-годарности жительница Мегиона.Подобные благотворительные акции фонд «МЫ ВМЕ-СТЕ» проводит совместно с социальными учреждения-ми, под патронажем которых находятся нуждающиеся семьи, а также в сотрудничестве с предпринимателя-ми и организациями городов. Именно они передают в дар нужные вещи, при необходимости предоставляют скидки на покупку определенных товаров. - От имени учредителей Фонда хочу поблагодарить предпринимателей, которые стали главными партне-рами июльской акции «Твори добро». Особую призна-тельность выражаю магазину «Эконом плюс», рынку «Эдельвейс» в Нижневартовске, магазину детской одеж-ды «Комод» в Мегионе. Благодаря их участию нам удает-ся помогать еще большему числу горожан, и я призываю 

учреждения городов присоединяться к этому доброму делу, – говорит исполнительный директор фонда разви-тия города «МЫ ВМЕСТЕ» Сергей Благородов. Следующая акция – «Собери ребенка в школу» –пройдет накануне первого сентября, ее адресатами станут те многодетные и нуждающиеся семьи, в кото-рых воспитываются школьники. Для них будут подго-товлены не только одежда и обувь, но и канцелярские принадлежности, спортивная одежда и пр.

Справка. Программа «Благополучие» объединяет не-
сколько акций по раздаче вещей семьям в трудной жиз-
ненной ситуации. Традиционно они проходят в рамках Ве-
сенней недели добра, летом – накануне Дня семьи, люб-
ви и верности, перед началом учебного года и затем – в 
преддверии новогодних праздников. За четыре года реа-
лизации программы помощь получили 572 семьи, многие 
– неоднократно. Общая сумма помощи в виде целевых по-
ступлений, товаров, скидок в денежном выражении со-
ставила почти 10 млн рублей. Постоянными партнера-
ми программы являются 120 предпринимателей и орга-
низаций Мегиона, Нижневартовска, Пыть-Яха, Сургута, 
Нефтеюганского района.
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«МегаФон» усилит техподдержку энергетиков Урала

ТЕХНОЛОГИИ

Иван СнегиревУ ниверсальный оператор выиграл конкурс на тех-ническое обслуживание оборудования телефон-ной связи на территории восьми теплоэлектростанций энергетической компании (Тюменские ТЭЦ-1 и ТЭЦ-2; Няганская ГРЭС; Челябинская ГРЭС; Челябинские ТЭЦ-1, ТЭЦ-2, ТЭЦ-3; Аргаяшская ТЭЦ) , а также офисов компании на Южном Урале и в Москве. По условиям контракта, на объектах «Фортум» связисты гаранти-руют круглосуточный мониторинг работоспособности действующих телефонных станций, обеспечивающих связью сотрудников предприятия. Согласно договору, оператор обеспечит заказчика инфраструктурными ИТ-сервисами с гарантированным качеством обслужи-вания.- МегаФон обладает компетенциями не только в пре-доставлении качественных услуг связи, но и в обслу-живании уже существующего телекоммуникационно-го оборудования предприятий энергетической отрас-ли. В рамках данного контракта мы обязуемся вести круглосуточный прием и обработку запросов клиента, а также техническую поддержку телефонных станций в рабочие и выходные дни в режиме 24 часа в сутки, 7 дней в неделю, 365 дней в году, – рассказал директор по развитию корпоративного бизнеса Уральского фи-лиала ПАО «МегаФон» Евгений Иванов.- Высокая квалификация персонала и наличие служ-бы технической поддержки, расположенной в городах присутствия наших производственных объектов, в со-вокупности с лучшим ценовым предложением стали конкурентным преимуществом компании «МегаФон» 

в рамках нашего тендера. В связи с высокими требо-ваниями по обеспечению непрерывной работы, предъ-являемыми к компаниям энергетического сектора со стороны контролирующих органов, для нас крайне важно обеспечить работоспособность систем связи. Например, согласно принятым техническим нормати-вам, время реагирования на неисправность оборудо-вания должно составлять не более 15 минут с момен-та ее возникновения, и не более 59 минут отводится подрядчику на устранение неисправности. Согласно заключенному договору, компания «МегаФон» гаран-тирует исполнение данных нормативов, – отметил ди-ректор по информационным технологиям ОАО «Фор-тум» Константин Панев.Напомним, в феврале специалисты «МегаФона» пре-доставили энергетикам фиксированную телефонную связь на 700 номеров. Услуги в сети оператора помога-ют сотрудникам предприятия оперативно решать ра-бочие вопросы с коллегами и партнерами.
 Справочная информация.
ОАО «Фортум» осуществляет деятельность по про-

изводству и сбыту электрической и тепловой энергии 
в России. Восемь электростанций компании расположе-
ны на Урале и в Западной Сибири. Совокупная установ-
ленная мощность по электрической энергии составля-
ет 4 440,04 МВт, по тепловой энергии – 9 920,0 МВт. Ин-
вестиционная программа по строительству 2 400 МВт 
завершена в 2016 году. Ввод новых энергоблоков обе-
спечил увеличение установленной мощности почти в 
два раза относительно 2008 года. В бизнес-структуре 
корпорации Fortum дивизион «Россия» включает в себя 
ОАО «Фортум» и участие корпорации Fortum в ОАО «ТГК-1»
(29,5%). www.fortum.ru.

На правах рекламы

«МегаФон» обеспечит бесперебойную и 

безаварийную работу оборудования те-

лефонной связи для одного из ведущих 

производителей и поставщиков тепло-

вой и электрической энергии на Урале 

и в Западной Сибири – ОАО «Фортум». 

Соглашение о сотрудничестве сроком 

на три года компании подписали в Ека-

теринбурге в ходе международной вы-

ставки «Иннопром-2016».

Будь первым в «МИРе» с Запсибкомбанком»!

К национальной системе уже 

подключились 114 банков, в том 

числе все системно значимые на 

рынке платежных услуг. Запсиб-

комбанк как системно значимый 

банк стал первым региональным 

банком за Уралом, начавшим 

выдачу карт Национальной си-

стемы платежных карт «МИР». 

Всего 19 банков выпускают МИР. 

Запсибкомбанк уже переобору-

довал свою сеть на прием наци-

ональных карт – держатели карт 

МИР уже сейчас могут расплачи-

ваться ими в торговых сетях, где 

установлены терминалы Зап-

сибкомбанка, а также снимать 

наличные в банкоматах.

В недрение национальной платежной систе-мы (НСПК) является одним из наиболее зна-чимых национальных проектов Российской Феде-рации и в первую очередь в рамках исполнения тре-бований об обеспечении бесперебойного проведе-ния всех финансовых операций на территории стра-ны в рамках Федерального закона № 161-ФЗ «О нацио-нальной платежной системе». Поэтому Запсибкомбанк предлагает карту, прежде всего, работникам бюджет-ных организаций для осуществления государствен-ных начислений – пенсий, пособий, стипендий, зара-ботной платы. Первые карты мы уже выпустили. Про-активные руководители бюджетной сферы, а это и чи-новники, и военнослужащие, и врачи, уже стали обла-дателями карт «МИР».Карта «МИР» – это отечественный продукт, над ко-торым не властны никакие санкции. Вы можете ей пользоваться, когда угодно и где угодно, от Салехар-да до Крыма. Ее принимают уже более 40 тысяч банко-матов, более 100 тысяч торговых точек и терминалов. Функционал карты, по сути, ничем не отличается от функционала карт международных платежных систем- Надеемся, что не только сотрудники бюджетных организаций, но и другие клиенты поддержат проект, ведь учитывая отсутствие комиссии при снятии на-личных в любом банкомате РФ, с картой очень удоб-но путешествовать по России и ездить в Крым. Так как операции по картам «МИР» обрабатываются внутри страны, то исключается влияние каких-либо западных санкций, – сказал начальник Департамента рознично-го бизнеса ПАО «Запсибкомбанк» Иван Владимирович Бочарников.Среди преимуществ этой современной и безопасной платежной карты – отсутствие комиссии при опла-те товаров и услуг через торговые терминалы любо-го банка-участника платежной системы «МИР», воз-можность подключения набора полезных сервисов: Интернет-Банк, Мобильный Банк, программа «БОНУ-СЫ». Кстати, снятие наличных в банкоматах любого банка РФ также возможно без комиссии.Любой желающий может открыть «МИР» с Запсиб-комбанком. При этом для зарплатных клиентов кар-та будет выдаваться на особых условиях, а для всех остальных есть возможность ее оформить со скидкой 50%. Так что самое время открыть «МИР» с Запсибком-банком! Присоединяйтесь!
Платежная система «МИР» – российская на-
циональная платежная система. Оператором 
национальной платежной системы «МИР» яв-
ляется акционерное общество «Национальная 
система платежных карт» (НСПК). Внутрирос-
сийские операции по картам всех платежных 
систем, в том числе международных, осу-
ществляются через процессинг операцион-
ного платежного и клирингового центра НСПК 
(ОПКЦ НСПК). 

Начальник Департамента розничного бизнеса 
ПАО «Запсибкомбанк» Иван Бочарников

Пресс-служба ПАО «Запсибкомбанк»
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Что ЧИТАЕТ Нижневартовск? 
Рейтинг июня
Какие книги читают 
нижневартовцы, поин-
тересовался «СЭ». И 
составил рейтинг книг, 
пользующихся спросом 
у постоянных читателей 
городских библиотек. 
Ну, тех самых книг, ко-
торые чаще всего бе-
рут на руки, тех самых, 
что обычно нет на пол-
ках, тех, что «днем с ог-
нем»… 

ЧИТАЙ-ГОРОД 

Центральная городская библиотека: 
ул. Дружбы народов, 22, 15 мкр.

В июне – в день не менее 100 посещений1. Джоджо Мойес «До встречи с тобой»;2. Из разряда «нет на полке»: Д. Сэлинджер «Над пропастью во ржи», Э. Ремарк «Три товарища», Харпер Ли «Убить пересмешника» и книги Рэя Бредбери;3. Джордж Р. Р. Мартин «Игра престолов»;4. Дейл Карнеги «Как завоевать друзей» и Э. Берн «Люди, которые играют в игры…»;5. Детективы Жан-Кристофа Гранже и А. Марининой «Ангелы на льду не выживают» и «Последний рассвет».
Центральная детская библиотека: 
ул. Дружбы народов, 16, 16 мкр. 

В июне – 3 661 посещение1. Олег Рой «Джинглики» (младший абонемент);2. «Часодеи», серия книг Натальи Щербы (старший абонемент);3. Дэвид Макки, серия книг про Элмера (младший абонемент);4. Жаклин Уилсон, истории, рассказы (старший абонемент);5. Роальд Даль «Матильда», «Джеймс и гигантский персик» и др. (старший абонемент).
Городская библиотека № 3: ул. Омская, 12а, 2 мкр.
В июне – 1 300 посещений1. Харуко Мураками (любые книги этого автора);2. Джоджо Мойес «До встречи с тобой», «1+1», «Счастливые шаги под дождем» и др.; 3. Евгения Михалкова, детективы;4. Екатерина Вильмонт, детективы, романы;5. Книги по школьной программе: дети стали чаще брать про-изведения Д. Лондона, А. Чехова, Л. Толстого, М. Салтыкова-Щедрина и др. 

РЕЦЕНЗИЯ

О ВОЛЕ К ЖИЗНИ 

СКВОЗЬ ПРИЗМУ 

ИСТОРИИ

Нижневартовский 
«культурный партизан» 
Наталья Григорьева –
о модных тенденциях 
в литературе - М есяц назад Алена Левачева посове-товала мне прочитать книгу татарской писательницы Гу-зели Яхиной «Зулейха откры-вает глаза». Как сейчас пом-ню, что она сказала: «Наташ, если тебе понравился роман «Обитель» Захара Прилепи-на, то рекомендую познако-миться с Г. Яхиной. В свое время сама прочитала 512 страниц с большим удоволь-ствием за пару дней». Пришло время и для это-го произведения. Сразу от-мечу, что Гузель Яхина – не матерый мастер пера, а лишь начинающая писательни-ца, но очень талантливая. Она смогла своим дебютным произведением произвести фурор в литературном ми-ре, став при этом еще и лау-реатом премии «Книга года» в номинации «Проза года», встав на одну ступень с та-кими известными мастера-ми пера, как Виктор Пелевин, Дина Рубина, Валерий Золо-тухин. Ее историческая драма на-полнена национальным та-тарским колоритом, но чи-тается легко. Смысл мно-гих слов можно понять по контексту, а в конце книги есть большой словарь. Пе-ред читателями разворачи-вается непростая судьба та-тарской женщины, которая олицетворяет всех женщин 1930-х годов. Эти годы из-вестны в истории, как время всеобщего раскулачивания и переселения народов. Кни-га о том, как жилось нашим предкам в тот нелегкий исто-рический период.

Городская библиотека № 4: ул. Ленина, 3а, 3 мкр. 

В июне – 224 посещения (взрослый абонемент)1. Джоджо Мойес (пять книг – их нет на месте);2. Пауло Коэльо (снова в моде);3. Стивен Кинг, мистика;4. Михаил Литвак, книги по психологии;5. Эрик Берн «Люди, которые играют в игры…».
Городская библиотека № 5: 
ул. Интернациональная, 35а, 10А мкр.

За июнь – 2 088 посещений1. Джоджо Мойес (все книги автора);2. Мария Метлицкая, романы;3. Литература по школьной программе: Л. Толстой, М. Булгаков;4. Захар Прилепин «Обитель»;5. Дарья Донцова, детективы.
Городская библиотека № 12: ул. Мира,3, 6 мкр. 

За июнь – 1 200 посещений1. Джоджо Мойес;2. М. Булгаков «Мастер и Маргарита» (по школьной программе);3. Лев Толстой «Война и мир» (по школьной программе);4. Вероника Рот «Дивергент»;5. Дина Рубина «Русская канарейка».
Городская библиотека № 14: ул. Чапаева, 87а, 10 мкр.

За полгода – 8 337 посещений 1. Пауло Коэльо (все книги автора);2. Исторические романы;3. Олег Рой, романы;4. Книги по школьной программе;5. Екатерина Вильмонт, Жаклин Уилсон и Дмитрий Емец – книги для детей.
Вечер комиксов 29 июля, в пятницу, в летнем читальном зале Государственной библио-теки Югры в Ханты-Мансийске состоится вечер комиксов. В программе: ликбез по ко-миксам Marvel и DC Comics, а также японской манге, вы-ставка комиксов из фонда би-блиотеки, мастер-класс по ри-сованию комиксов и «Мафия» в стиле аниме.Комиксы появились уже бо-лее века назад, но и сегодня они имеют множество поклон-ников по всему миру благода-ря изобилию ярких персона-жей и увлекательных исто-рий. Недаром журналисты на-звали их «лоскутным одеялом, в которое можно завернуть зем-ной шар».Комиксы – это уникальный жанр на грани литературы и изо-бразительного искусства. Более того, они успешно перешагнули свой формат, на их основе уже давно и стабильно создаются ки-но, мультфильмы, игры и телешоу. Все больше людей открыва-ют для себя комиксы как источник интересных историй! Присо-единяйтесь к графическим мирам вместе с нами!Вас ждут 29 июля в 17.30 в летнем читальном зале Государ-ственной библиотеки Югры.

Аннэ из рода чаек

НОВОСТИ

В ыставка к 100-летию Анны Коньковой открылась в Югре. 28 июля исполняется 100 лет со дня рожде-ния Анны Митрофановны Коньковой – мансий-ской сказительницы и писательницы. Своим творчеством она внесла значительный вклад в развитие обско-угорской культуры.По этому случаю весь июль в отделе краевед-

ческой литературы и библиографии Государ-ственной библиотеки Югры действует выставка «Аннэ из рода чаек: к 100-летию А.М. Коньковой». На выставке представлены книги, статьи из пе-риодических изданий с воспоминаниями о ска-зительнице, ее жизни и творчестве, ее произве-дениях. Экспозиция сопровождается националь-ными предметами быта, одежды, поделками.
Твоя эмблема может украсить 
юбилей города В Нижневартовске пройдет открытый конкурс «Лучший проект эскиза на-родной эмблемы празднования 45-летия го-рода Нижневартовска». Участниками могут стать как професси-ональные, так и самодеятельные художни-ки, дизайнеры, архитекторы, представите-ли творческих союзов, ученики начально-го и среднего звена, обучающиеся в учреж-дениях дополнительного образования, сту-

денты и представители иных организаций, сообщает управление архитектуры и гра-достроительства администрации города Нижневартовска.Свои заявки на участие Вы можете напра-вить с 1 по 30 августа• по адресу: Нижневартовск, улица Таеж-ная, 24, кабинет № 309;• по телефону 24-15-97 или факсу 24-29-55;• по эл. почте: snre@n-vartovsk.ru.

Рейтинг составила Татьяна Шлыкова
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БЕГУЩИЕ СТРОКИ, 

ВИДЕОВЫВЕСКИ 
Изготовление, продажа.

Гарантия 3 года

www.ledtehnology.ru   
выставочный зал

ТК «Полигон», 1 этаж

бутик № 37 

8 (3466) 408-202

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru
8 (9048) 70-71-02      
 W W W.LTLIGHT.RU

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ: 
дачные дома, бани, 
веранды, беседки. 

Заменим кровлю, 
полы, фасады. 

Отремонтируем 
ячейки 

в овощехранилищах. 
Изготовим и установим заборы, 

ворота, калитки всех типов. 
Выполним сварочные работы.

ТЕЛЕФОНЫ: 62-92-55, 
8-982-157-61-05

ПРОДАЮТСЯ КОТЯТА ПОРОДЫ МЕЙН-КУН
ИЗ ПИТОМНИКА 

Вы хотите собаку, но не хотите 
выгуливать ее каждый день?
Тогда вам – к нам!

Мейн-куны – самая крупная 
порода домашних кошек, 
они очень интеллектуальны, 
социальны и совсем не агрессивны. 
Прекрасно ладят с детьми и другими 
животными.

ПРИВИТЫ, ВОСПИТАНЫ, СОЦИАЛИЗИРОВАНЫ.
С ДОКУМЕНТАМИ

ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242.

Тел. 8 (4366) 49-17-13

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – профессио-
нальные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интернете, 
люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все было на са-
мом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных изданий, 
аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный охват – до 100 000 
человек в месяц.

Еженедельное распространение: 70 фирменных стоек в Нижневартовске 
и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечивает лояльность и ак-
тивный интерес аудитории к рекламным материалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый номер пу-
бликуется на сайте samotlorexpress.ru и в социальных сетях. Это увеличи-
вает посещаемость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс»
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете «Самотлор-Экспресс»:


